

Accueil / Sport

VIDEO. 'Je suis trop content d'être ici !' : près de 400 jeunes engagés au championnat d'échecs d'Occitanie dans le Gers



[**f**](#) [**X**](#) [**in**](#) [**print**](#) [**email**](#)

Sport, Enfance - Jeunesse, L'Isle-Jourdain

Publié le 22/02/2024 à 18:25 , mis à jour à 19:10

Léna Cuq

Des jeunes âgés de 6 à 18 ans venus de toute la région participent actuellement au championnat régional d'Occitanie des échecs à L'Isle-Jourdain. Une discipline qui a le vent en poupe, dans le Gers et ailleurs.

En ce jeudi 22 février, 385 jeunes ont pris part au championnat régional d'Occitanie des échecs, qui a lieu jusqu'au samedi 24 février au gymnase Gasco'sports de L'Isle-Jourdain. Une compétition qualificative pour le championnat de France, programmé du 14 au 21 avril à Agen. Beaucoup de parents et accompagnateurs étaient présents pour voir jouer leurs enfants.

Pendant ces 4 jours de pratique intense des échecs, en plein essor dans le département, 28 joueurs gersois concourent pour tenter d'obtenir leur précieux sésame : 18 viennent d'Auch, 7 de L'Isle-Jourdain et 3 de Condom. "On a un bon espoir d'en qualifier entre 3 et 7 pour le championnat de France", affirme Denis Despaux, président du comité départemental et co-organisateur du championnat régional. Pour rappel, le comité départemental du Gers rassemble 5 clubs d'échecs : L'Isle-Jourdain (nouvellement créée cette année avec 40 licenciés), Auch (156 licenciés), Condom (43 licenciés), Riscle (18 licenciés) et Montesquiou (7 licenciés).

"On a l'espoir d'en qualifier pour le championnat de France"

"Les échecs sont devenus une matière, comme le sont les mathématiques ou le français par exemple", poursuit Denis Despaux. "On intervient beaucoup en milieu scolaire, aujourd'hui plus de 500 enfants dans le Gers sont formés toutes les semaines dans le cadre d'un dispositif scolaire", ajoute-t-il. Une vingtaine d'écoles en bénéficient, essentiellement à Auch, L'Isle-Jourdain et Condom.



Les jeunes sont concentrés à leur table. / DDM - Léna Cuq

Du côté des accompagnateurs, la concentration est optimale dans les gradins : "C'est la troisième année qu'il participe à des championnats et il joue au club de Béziers", explique le parent d'un "cadet". Son fils de 18 ans joue dans la catégorie des U18 et déambule dans la salle de jeu : "Il a joué son coup, il attend que l'adversaire joue donc il se balade, il n'est pas stressé !", en rigole le parent.

À la fin de leurs parties, les participants se rendent dans une salle à part, les entraîneurs font avec eux des analyses de partie. "Les enfants notent les coups qu'ils ont joués et les entraîneurs peuvent reprendre ce qu'ils ont fait pour les aider à progresser", explique Denis Despaux. Thomas Ducret et Etienne Jouin sont les deux entraîneurs salariés du Gers.

"Je n'ai pas pu beaucoup jouer à cause des études et là, je recommence !"

Dans la salle étaient présents environ 30 entraîneurs d'Occitanie. Parmi eux se trouve un champion de France : "J'ai été plusieurs fois champion, notamment à Labège en 1995, mais aussi en catégorie jeune et vétéran. La dernière fois c'était à Albi, en 2021. Mon plus gros résultat est une 2^e place ex-aequo au championnat du monde des plus de 50 ans en 2017", explique Eric Prié, entraîneur du club de Carcassonne.

Deux participants ont fini de jouer et se retrouvent dans la salle d'analyse des parties. "Ce n'est pas la première fois que je participe à un championnat, je suis ravi d'être ici jusqu'à la remise des prix samedi", affirme un jeune de 18 ans, licencié au club de Ganges dans l'Hérault. "Je joue aux échecs depuis que j'ai 8 ans, l'année dernière je n'ai pas pu beaucoup jouer à cause des études et là je recommence !", ajoute-t-il.

Son adversaire a 10 ans et vient du club "Le Fou Blanc" de Lannemezan. Il esquisse un sourire : "Ça fait deux ans que je joue aux échecs ! Je suis ni un pro ni un débutant, mais je suis trop content d'être ici !", explique-t-il.

Les prochains jours seront décisifs pour les jeunes joueurs, rassemblés à L'Isle-Jourdain pour espérer aller à Agen au mois d'avril.

[Voir les commentaires](#)

Vous souhaitez suivre ce fil de discussion ?

[Suivre ce fil](#)

Réagir



Ajouter un commentaire

Publier mon commentaire

Lire la charte de modération

Les commentaires (1)

Bathory Il y a 1 heure Le 22/02/2024 à 19:32

"trop content d'être ici" : ça être de la bonne langue française

RÉPONDRE

SIGNALER UN ABUS

Les plus lus

Lus

Commentés

- 1 **Sécurité routière.** Arrêté à 168 km/h sur une départementale, l'ingénieur annonce aux gendarmes vouloir créer une application pour contester les amendes
- 2 **Insolite.** Ils tapent le nom de leur prof d'arts plastiques dans Google, des élèves découvrent qu'il met en vente leurs dessins de classe sur internet
- 3 **Transports.** Un chauffeur VTC fait 50 km pour transporter des cheminots SNCF à leur hôtel : "Ils m'ont tout simplement oublié" assure l'ancien taxi local
- 4 **Insolite.** PMU : il remporte un pactole de près de 300 000 euros... mais sa banque refuse d'encaisser le chèque
- 5 **Insolite.** "On est tombé des nues" : un couple achète une maison et se rend compte 36 ans après qu'une partie de la propriété ne leur appartient pas

À lire aussi de Sport

- 1 **Toulouse Football Club.** DIRECT. TFC-Benfica en Ligue Europa : "On était bien meilleurs qu'eux !" La grosse frustration à Toulouse après l'élimination, suivez l'après-match
- 2 **Stade Toulousain.** INFO LA DEPECHE. Stade Toulousain : fin de saison pour Nepo Laulala, victime d'une rupture du tendon d'Achille
- 3 **Toulouse Football Club.** VIDEO. TFC-Benfica en Ligue Europa : des supporters de Toulouse "caillassés sans aucune raison" dans un bar du centre-ville
- 4 **Ligue 1.** PSG : les locaux du club perquisitionnés début février, barbouzerie, Neymar, Darmanin... Que se passe-t-il au club parisien ?
- 5 **Toulouse Football Club.** TFC-Benfica : la Haute-Garonne en vigilance orange pour "vent violent", quelle météo durant la rencontre de Ligue Europa ?

À lire aussi de L'Isle-Jourdain

- 1 **Éducation.** En piste pour se former au métier d'éducateur sportif à L'Isle-Jourdain
- 2 **Animations.** L'Isle-Jourdain. Des masques du carnaval... aux Pyrénées en un claquement de doigts
- 3 **Tennis.** L'Open d'hiver bat son plein sur les courts du Tennis-Club L'Isle-Jourdain
- 4 **Football.** Un stage entre ballon rond et partage organisé par le FC L'Isle-Jourdain
- 5 **Rugby à XV.** Rugby amateur : 7e succès de rang pour les espoirs de l'US L'Isle-Jourdain